## Morena, va ganando en la reforma electoral, pero no deja de tener pleitos internos

Por Armando Reyes Vigueras

pesar de sacar adelante el Plan B en el tema de la Reforma Electoral, Morena no deja atrás los conflictos internos, incluso entre sus corcholatas para el 2024. En primer lugar, tenemos que durante la votación en San Lázaro para la reforma electoral, una diputada morenista se unió al grupo de los 225 votos en contra que tuvo la inicitava del presidente.

Adela Ramos Juárez, representante del Distrito 2 (Bochil) de Chiapas por Morena, no siguió la línea de su partido, por lo que de inmediato surgieron voces que exigian su expulsión del partido, además de recibir acusaciones de traición.

Pero en la semana que termina, no fue el unico escándalo que la bancada de Morena tuvo que enfrentar, pues luego de que la legisladora Maria Clemente propusiera un punto de acuerdo para que el jugador argentino Lionel Messi fuera declarado persona non grata en nuestro país y de recibir sólo burlas de la oposición y un vacio de sus compañeros de partido, terminó escribiendo en su cuenta de Twitter: "Les ruego a mis compañeros de Morena Mario Delgado y Citlali Hernández que jamás vuelvan a proponer a una compañera pobre y con tanta violencia estructural, ignorancia y tanta pasión, si la van a abandonar a su suerte e un lugar tan academicista y clasista como la Cámara de Diputados".

Para completar el cuadro, la única abstención que se dio en la votación de la reforma electoral también estuvo a cargo de un morenista, en este caso el diputado Carlos Noriega Romero, también de Chiapas.

## LOS ERRORES DEL PRESIDENTE

En su conferencia mañanera, el presidente reconoció que fue un error apoyar para que se incorporaran al movimiento que lo llevó a la presidencia a Germán Martinez y a Lilly Téllez.

En el caso de la actual senadora que cambió de bancada de Morena al PAN, López Obrador reconoció su equivocacón: "Yo fui el responsable de eso [...] se comenten errores, muchos"; sentenció

Pero fue más allá al decir, No sólo me he equivocado con Lilly Téllez, también está el caso de Germán Martínez. Esto es parte del noble oficio de la política, lo importante es no odiar y entender que es parte de la dimensión humana" explicó.

Algo similar esperan escuchar muchos militantes morenistas respecto a Ricardo Monreal, quien se ha mostrado reacio en ocasiones a aprobar "sin cambiarle ni una coma" las iniciativas que vienen de Palacio Nacional y sigue pidiendo piso parejo en el proceso para elegir candidato presidencial en el Movimiento.

El senador ha repetido que tiene critierio y voz propia y que no es un simple empleado para aprobar algo sin analizar, pero en Morena no lo bajan de traidor y exigen su salida; hasta el presidente del partido, Mario Delgado, aclaró que la reconciliación -tema que utiliza Monreal para su campaña en busca de la candidatura- debe ser con la militancia, a la que tiene enojada el exgobernador de Zacatecas.

Sobre la declaración del también presidente de la Junta de Conciliación Política de la Cámara Alta, de que se iba a analizar con detenimiento la iniciativa de Reforma Electora, el presidente López Obrador soltien su conferencia mañanera que "creo que se va a aprobar la reforma electoral. Y si no se aprueba, pues cada quien va a asumir su responsabilidad".

Finalmente, Marcelo Ebrard ha pedido que se realicen debates entre los aspirantes a la candidatura presidencial, algo en lo que coincide con Monreal, con el fin de dejar "claro qué representa cada quien, qué proponemos y qué hemos hecho, porque los tres hemos gobernado," aseguró en gira por Querétaro el canciller.

La conclusión es que pugnas internas, deserciones y traiciones debilitan la mayoria de Morena.

@AReyesVigueras

2					*		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
150	÷.		\$	*	40	\$ 21				
¥			*		*	\$10	NDEPENDIENTE	10	09/12/2022	LEGISLATIVO
		*	¥	٠	*	40	0			

